

Newsletter Fihavanana



Association
FIHAVANANA

61, rue de Wambrechies
59520 MARQUETTE-LEZ-LILLE

www.action-fihavanana.fr

LE MOT DU PRÉSIDENT

Bonjour à tous,

Tout d'abord, je vous annonce notre assemblée générale qui aura lieu en visioconférence le mercredi 27 novembre de 20h à 21h30.

Nous vous espérons nombreux !

Info
Association

Et une fois n'est pas coutume, je vous présente des membres de l'association. Caroline et Damien, anciens coopérants volontaires à Tuléar en 2006-2007. Cet été, ils sont repartis sur les routes de Madagascar le temps d'un voyage, pour faire découvrir à leurs 3 enfants ce pays si attachant. Ils ont aussi accepté de prendre du temps pour nous, en rendant visite à nos partenaires sur place.

Je vous laisse découvrir leur récit. Bonne lecture !

Guillaume

Damien et moi désirions faire découvrir à nos 3 adolescents ce pays magnifique qu'est Madagascar, lequel nous avait subjugués il y a 18 ans.

Dès l'entrée dans Tananarivo, nos enfants comprennent la réalité du 5ème pays le plus pauvre du monde. Nous prenons rapidement la route vers Tuléar en passant par les Hauts Plateaux, via la fameuse RN7. Alternativement, nous découvrons le pays Zafimaniry, les artisans Betsileo, les lémuriens du parc Ranomafana, et ceux du massif de l'Isalo.

Nous gardions, dans nos souvenirs des grandes villes et des campagnes, des montagnes, une certaine flamboyance et richesse que nous ne retrouvons pas ou peu cette fois; Damien et moi constatons comment Madagascar s'est appauvrie... Les infrastructures touristiques et industrielles ont énormément pâti du Covid, les routes se sont extrêmement détériorées et nous réalisons que traverser Madagascar prend nettement plus de temps qu'en 2006. Mais la route dans ce pays est un spectacle à ciel ouvert, autant dans la vie quotidienne qui s'organise autour d'elle, que dans les paysages qu'elle dessert !

Enfin arrivés à Tuléar, nous retrouvons avec joie Véronique, kiné malgache à l'Akany Fanantenana depuis plus de 30 ans, puis Sœur Georgette qui travaille désormais à l'hôpital Be pour la fondation Raoul Follereau. Nous trouvons Tuléar grouillante de vie, bien plus peuplée et plus contrastée qu'auparavant (de grandes maisons en dur appartenant à de riches asiatiques ou indopakistanais jouxtant des bidonvilles malgaches qui s'étendent de plus en plus loin du centre), la population y a explosé, et les conditions de vie peuvent y être très difficiles. En traversant les dernières régions désertiques avant Tuléar, des villageois nous ont demandé à boire, des enfants montrant leur ventre pour nous signifier leur faim.

Tout, à Madagascar, nous fait perdre nos repères ! La couleur de peau, la langue, les paysages magnifiques, les trous de la route, le rythme du soleil, l'impression parfois de vivre au moyen-âge, et aussi cette sensation, pas très confortable, d'être riche et privilégiée.
Sarah, 16 ans



Je ne pensais pas qu'on avait autant de chance d'être français.
Martin, 12 ans

Je suis consciente désormais de la chance d'être née dans le « bon » pays, à la bonne époque... Mada est un pays magnifique et les gens sont tellement gentils !
Justine, 14 ans

Outre les retrouvailles avec nos amis du centre Akany, nous faisons la belle rencontre de Sœur Rosalie qui gère l'école Paul Luc Stephano où nous découvrons le visage de la petite Tsirafe, la filleule de Sarah, au milieu des 200 autres élèves. Sœur Rosalie nous a fait forte impression avec sa douceur, son écoute et sa détermination. Dotée d'une grande intelligence, elle nous montre où seraient les 10 douches pour les enfants et comment l'eau déboucherait ensuite sur un potager. Sœur Rosalie, une fleur dans le désert.

Info
Association

L'association envoie 300 €/mois à Sœur Rosalie pour la nutrition des enfants



Newsletter Fihavana

Puis nous rencontrons l'énergie du Frère Dieudonné et les malades mentaux du centre qu'il anime avec ses frères de la congrégation autochtone de la Transfiguration. Les médicaments financés par Fihavanana viennent d'arriver. Le Frère nous explique le besoin urgent de changer les matelas, infectés par des puces de lit, ainsi que ses autres projets.

Info
Association

L'association aide les
projets des frères à
hauteur de 1000 €/mois

Sanah, correspondante de Fihavanana pour les écolages, nous a précieusement accompagnés tout le temps de la semaine à Tuléar. Elle a pu nous partager les efforts des élèves parrainés et les difficultés de certains autres. Son travail est précieux et remarquable. Nous lui avons déposé des ordinateurs donnés par une entreprise suisse pour les écrits de fin d'études de 5 étudiants...

Partout, nous avons été accueillis si gentiment et si généreusement, et avons pu faire goûter à nos enfants notamment la mémorable boisson « le bonbon anglais » (clin d'œil aux connaisseurs !), mais aussi la délicieuse cuisine malgache. Nous étions heureux d'être les yeux et les oreilles de Fihavanana à Tuléar et aux alentours... Mais il y a tellement de besoins, de projets, et beaucoup bonnes volontés... c'est bien les fonds qui manquent cruellement ! « C'était bien d'entendre les projets et difficultés des malgaches travaillant au profit d'autres malgaches et je comprends mieux pourquoi nous devons les aider financièrement » nous a confié Sarah.

Ce beau voyage nous a tous bousculés. Nous souhaitons offrir à nos enfants un voyage ouvert sur la différence et les prises de conscience de nos chances, un voyage ouvert sur la diversité et la beauté du monde à préserver. Nos ados sont revenus changés, percutés par la grande pauvreté des malgaches mais aussi grandis de l'intégrité et du courage de ce peuple.

Caroline, ancienne coopérante à Tuléar



Agissons ensemble : 1 euro pour 4 repas



Voici Ludivine, céramiste à Fécamp devant son stand pour la vente d'objets en faveur des repas des enfants de l'école Paul Luc Stéphano.

C'était lors de la fête de la MJC de Fécamp le vendredi 28 juin 2024. Elle est montée sur scène pour parler de l'association Fihavanana et des 81€ récoltés soit 324 repas. Bravo et merci à elle.



Sœur Rosalie nous écrit le 7 juillet 2024 : « L'année scolaire 2023- 2024 s'est bien terminée. Nous avons de bons résultats : les 14 élèves qui sont en classe de 7ème ont tous réussi au CEPE, dans les autres classes intermédiaires, 80% des élèves montent en classe supérieure, grâce à vous, qui les aidez par la nutrition. La nourriture est le facteur qui pousse les enfants à fréquenter les cours, or la présence régulière donne de bons résultats à la fin de l'année. Merci beaucoup de votre générosité, que le Seigneur vous bénisse ».



**Pour poursuivre nos actions NUTRITION..., nous avons besoin de votre soutien à tous !
Faire un don devient facile et immédiat par notre nouveau site : www.action-fihavanana.fr**

Vous pouvez toujours , si vous préférez, nous envoyer votre bulletin d'adhésion 2024 et envoyer votre don par virement : **FR76 1830 6000 5963 7853 1500 060 // AGRIFRPP883**
ou par chèque à : **FIHAVANANA, 61 rue de Wambrechies – 59520 Marquette-Lez-Lille.**

MERCI